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Alerj vota a 
nova geral no 
Maracanã
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ALBERTO 
BRIZOLA

Fernando Frazão/Agência Brasil

Estado vai 
manter a 

política de 
segurança

A MORTE DA MENINA ÁGATHA

‘Não transformem em palanque político o 
caixão das vítimas da violência’, diz Witzel

Três dias depois da morte da menina Ágatha Vitória Sales 
Félix, de 8 anos, vítima de bala perdida no Complexo do 

Alemão, na última sexta-feira, o governador Wilson Witzel 
quebrou o silêncio e convocou entrevista coletiva. Ele 

lamentou o fato, afirmou ter determinado rigor máximo 
nas investigações e voltou a fazer defesa da política de 

segurança implementada por seu governo, que será mantida. 
Witzel citou que as ações policiais reduziram os índices de 

homicídio no Estado e criticou o que considerou uso político 
da morte da criança para atacar seu governo e também o 

pacote anticrime defendido pelo ministro da Justiça, Sérgio 
Moro. O governador se emocionou durante a coletiva, citou 
a filha de 9 anos e disse: “Não sou desalmado”. Ágatha foi a 

quinta criança a morrer durante confrontos no Rio este ano. 
As ações têm recebido críticas pelo alto número de mortes. 
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Patrulhamento reforçado no Centro do Rio
guarda Municipal passa a fazer ronda de bicicleta na área do campo de santana, que receberá melhorias
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ESPORTES

Messi leva a 
bola de ouro 
pela sexta vez
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Reprodução Fifa Tv 

Messi é eleito o melhor jogador do mundo

Gabigol não se 
ilude com fase 
do Internacional
Vivendo um momento irregular 
na temporada, o Internacional 
será o próximo adversário do 
Flamengo. O atacante Gabigol 
manteve os pés no chão e disse 
que não se engana com a fase 
do Colorado. Por isso, ele quer 
o Rubro-Negro pressionando 
os adversários do início ao fim 
para não ser surpreendido no 
Maracanã amanhã. 
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Alexandre Vidal/Flamengo

atacante Rubro-Negro estará em campo para o duelo contra os gaúchos, no Maracanã

Barroca perde 
prestígio no 
Botafogo
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Rio Criativo 
chega à Região 
dos Lagos

cidades\Pág. 4

Três dias de 
shows gratuitos 
em Mesquita
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FILIADO A

Carta do leitor

Brasileira premiada pela FIFA
Que cerimônia emocionante, nada mais bonito do que a 
FIFA valorizar essa atitude digna de mãe. Amor materno é 
verdadeiro, incondicional! É lindo ver como ela faz questão 
de ser os olhos do filho cego e pacientemente narra para 
ele todas as partidas do Palmeiras. Prêmio mais do que 
merecido para essa guerreira.
Adriana Razinhas 

Rotina de assaltos em Icaraí 
Está cada dia mais difícil andar nas ruas de Niterói, não 
tem mais horário de “perigo”. A gente sai pra trabalhar 
sem saber se vai conseguir voltar! Isso não é vida, sinto 
que temos que sobreviver diariamente nesta cidade. 
Acaba que nós cidadãos ficamos “presos” em casa e os 
bandidos soltos.
Caroline Mikaloski

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Atividade que terá debates e oficinas acontece até o dia 29 de setembro

Paraty recebe evento 
de cinema de animação
Começou mais uma edição 
do Encontro Sesc de Cinema 
de Animação, em Paraty. 
Durante o evento - que segue 
até o dia 29 de setembro - 
haverá mesa de debates, ofi-
cinas, intervenções e mostra 
de cinema para os cinéfilos. 
Tudo de forma gratuita. 

De acordo com a organi-
zação, o evento é uma gran-
de oportunidade para apro-
veitar as belezas da cidade 
e debater as tendências e o 
atual panorama do Cinema 
de Animação do país.   

Nesta terça-feira, as atra-
ções começam às 9h30 com 
sessão de animação para as 
escolas. Às 17h, acontecem 
as apresentações das obras 
“João, o galo desregulado”, 
com direção de Ale Camargo; 
“Os anjos do meio da praça”, 
também de Ale Camargo; 
“Icambiabas”, de Otoniel Oli-
veira; “Poética de Barro”, de 
Giulina Danza; e “Quindins”, 
de Giulina Danza. 

Às 17h40, ocorrerá o 
debate “Animação Fora 
do Eixo”, com Andrei Mi-
ralha e Alê Camargo, com 
m e d i a ç ã o  d o  c u r a d o r 
Gabriel Albuquerque.

Divulgação

Até o dia 29, Paraty recebe o Encontro Sesc de Cinema de Animação

PROGRAMAÇÃO
Até 24 de setembro - Sua Majestade | Arte - Petrópolis
Até 28 de setembro - Festival de Cinema - São Gonçalo  
Até 29 de setembro - 13ª Primavera dos Museus - Petrópolis 
23 a 29 de setembro - Encontro Sesc de Cinema de Animação - Paraty
24 a 27 de outubro - 1º Festival Gastronômico de Paraty 
27 a 29 de setembro - Batom na Caneca - Petrópolis
27 de setembro a 6 de outubro - Exapicor - Resende
29 de setembro - XVIII Festival da MPB em Magé
2 a 5 de outubro - Feira Literária da Serra Imperial - Petrópolis 
4 a 6 de outubro - Festa Latina - Paraty 
4 a 6 de outubro - Festival AgroSerra Imperial - Petrópolis 
24 de outubro - 1º Festival Gastronômico de Paraty

A programação da 
52ª Exapicor, que co-
meça na próxima sexta-
feira, contará com uma 
extensa lista de atrações 
culturais e que refor-
çam a importância da 
sustentabilidade para 
a população. As ativi-
dades serão realizadas 
do primeiro ao último 
dia de festa, no espaço 
“Casa das Águas – Cul-
tura e Sustentabilidade”, 
viabilizado pela Prefei-
tura de Resende, através 
de uma parceria entre a 
Fundação Casa da Cul-
tura Macedo Miranda 
e a empresa “Águas do 
Brasil”.

Festa em 
Resende
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Alerj reconhece
atletas de ouro
Para comemorar o primeiro 
lugar do Brasil nos jogos Pa-
rapan-Americanos de Lima 
- ocorridos entre os dias 23 
de agosto e 1º de setembro -, 
parte da delegação brasileira 
que esteve na capital peruana 
será homenageada na Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj), na 
quarta (25), às 18h30. O presi-
dente da Casa, André Cecilia-
no (PT), e o deputado Paulo 
Bagueira (SD), entregarão 47 
moções de aplausos e irão 
condecorar o presidente do 
Comitê Paralímpico Brasi-
leiro (CPB), Mizael Conrado, 
com a Medalha Tiradentes, a 
mais alta comenda do par-
lamento fluminense. Em 
nove dias de disputa, o Brasil 
quebrou o recorde da sexta 
edição dos jogos e garantiu 
a liderança pela quarta vez - 
já havia ganho no Rio 2007, 
Guadalajara 2011 e Toronto 
2015. Foram 308 medalhas, 
sendo 124 de ouro, 99 de 
prata e 85 de bronze.

Pestalozzi reforça prevenção PSDB debate setor naval

O Centro de Valorização da 
Vida (CVV) promove nesta 
quarta-feira (25), às 13h30, 
no auditório da Associa-
ção Pestalozzi de Niterói, 
palestra sobre depressão 
e prevenção ao suicídio. O 
encontro terá apoio emo-

O PSDB-Niterói promo-
veu, nesta segunda (23), 
um evento para discutir 
o Desenvolvimento do 
Setor Portuário no Es-
tado do Rio de Janeiro. 
No encontro, estiveram 
presentes os vereado-

Wander Rocha/Pestalozzi Divulgação

cional individual dos vo-
luntários do CVV às pessoas 
que desejarem. A entrada 
é gratuita. O presidente da 
Pestalozzi, José Raymundo 
Martins Romeo, lembra que 
o evento é aberto a qualquer 
pessoa interessada no tema.

res Casota (PSDB) e 
Bruno Lessa (PSDB), 
Sérgio Artur, presiden-
te do PSDB Niterói, e 
o consultor portuário 
Marcelo Procópio, que 
ministrou uma palestra 
no evento.

Dinheiro dos royalties ‘foi pro bolo’
Por três anos consecutivos, o 
Estado do Rio pagou mais da 
metade dos salários de apo-
sentados e pensionistas com 
recursos provenientes dos 
royalties de petróleo. Dados 
apresentados durante reunião 
da Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), que investiga a 
crise fiscal do estado, mostram 
que, no ano passado, 53% da 
folha de pagamento de inativos 
foi custeada por royalties e par-
ticipações especiais. O quadro 
foi motivo de alerta para os 
parlamentares que aprovaram, 
nesta segunda (23), 16 emendas 
ao relatório final da comissão. 
Entre as mudanças está a re-
comendação da criação de um 
observatório para acompanhar 
o cumprimento das metas do 
Regime de Recuperação Fiscal.

Ainda segundo números 
obtidos pela CPI, em 2017 o 
percentual de 57,8% dos gastos 
com o pagamento dos aposen-
tados foi bancado com receitas 
provenientes do petróleo e, no 
ano passado, o patamar voltou 
aos 53%. Para o presidente da 
CPI, Luiz Paulo (PSDB), o pa-

Thiago Lontra/Alerj

Deputados recomendaram a criação de um observatório para acompanhamento do Regime de Recuperação Fiscal

PRA VOCÊ
PENSAR
Para que o mal triun-
fe, basta que os bons 
fiquem de braços 
cruzados.

Edmund Burke

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Maraca ‘raiz’:
geral pode voltar
O Governo do Rio pode ser auto-
rizado a retirar as cadeiras exis-
tentes na parte inferior do Está-
dio do Maracanã com o objetivo 
de recriar setores populares com 
ingressos mais baratos. É o que 
propõe o projeto de lei 4.260/18, 
dos deputados André Ceciliano 
(PT) e Zeidan Lula (PT). A medida 
será votada em discussão única 
pela Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj), 
nesta terça (24). “O Maracanã 
necessita reforçar seus laços 
históricos com as parcelas da 
população de menor renda. A au-
torização para obras que venham 
a proporcionar o surgimento de 
setores com preços populares é o 
pontapé inicial para que o Mara-
canã e a sua história e reforce os 
seus laços com seu povo, muitas 
vezes afastado pelo processo de 
elitização do futebol”, disseram 
os parlamentares.

norama é grave porque atrela o 
gasto fixo com os aposentados 
a uma receita variável.

“É preocupante porque caso 
a arrecadação com royalties e 
participações especiais caia, 
o pagamento das despesas 
com aposentados pode estar 
ameaçada. É uma receita volátil 
financiando despesas fixas”, 
avaliou o deputado.

Preocupados com a situa-
ção, membros da CPI estive-

ram com os parlamentares 
da bancada fluminense na 
Câmara Federal para discutir 
a apreciação, no Supremo Tri-
bunal Federal (STF), da Ação 
Direta de Inconstitucionalida-
de que impede liminarmente 
a aplicação de dispositivos 
da Lei 12.634/2012. A norma 
muda as regras de distribuição 
dos recursos provenientes 
de royalties e participações 
especiais.

Caso ela seja aplicada in-
tegralmente, o Estado do Rio 
pode perder, em média, 53% 
de sua arrecadação entre 2019 
e 2023.

“É preciso mobilizar toda 
a sociedade nesta batalha. Se 
perdermos essa ação no mérito, 
o estado quebrará de imediato. 
Se tivermos efeito retroativo, 
teremos de devolver R$ 60 bi-
lhões. Será o caos social total”, 
destacou Luiz Paulo.

Segurança virtual
é debatida em CF

Plano Diretor
em pauta

A Secretaria Municipal de 
Educação de Cabo Frio, por 
meio da Coordenadoria Ge-
ral de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Cogetei) promove 
a palestra “Segurança na In-
ternet para uso cotidiano”, na 
próxima quarta (25), a partir 
das 19h. O evento faz parte do 
projeto “Ciência para Todxs” e 
será realizado no auditório do 
Colégio Franciscano Sagrado 
Coração de Jesus, localizado 
no Centro do município. Os 
objetivos do encontro são 
discutir o uso seguro de infor-
mações pessoais na internet, 
navegação com segurança 
nas redes sociais, compras 
online, dados pessoais arma-
zenados na rede, entre outros.

A revisão do Plano Diretor de 
Arraial do Cabo começa, nesta 
semana, uma nova fase. Com o 
objetivo de reunir todas as pau-
tas levantadas durante as cinco 
audiências públicas do tema, 
serão realizadas oito câmaras 
técnicas entre os dias 24 e 27 de 
setembro, a partir das 18h, no IF 
Campus Arraial do Cabo. Os te-
mas são divididos entre os prin-
cipais pontos do Plano Diretor.

LOTOFáCIL: 1868
23/09/2019

01 02 04 05 06

08 10 11 13 14

16 17 19 21 24
15 acertos: 3 (R$ 766.891,00)
14 acertos: 797 (R$ 1.268,86)
13 acertos: 20.877 (R$ 20,00)
12 acertos: 212.662 (R$ 8,00)
11 acertos: 1.077.309 (R$ 4,00)

RESULTADO
DAS LOTERIAS

QUINA: 5079
23/09/2019

15 24 32 33 47
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 167 (R$ 5.284,33)
Terno: 14.772 (R$ 89,83)
Duque: 322.768 (R$ 2,26)
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O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, lançou on-
tem o patrulhamento com 
bicicleta da Guarda Municipal 
no Campo de Santana, no 
centro da cidade. Também foi 
reativado o lago do entorno da 
Gruta Rocaille, que estava sem 
água há três anos e agora volta 
a ter patos, cisnes e peixes em 
seu habitat, para contempla-
ção dos turistas e moradores 
que frequentam o local.

“A Prefeitura vai fazer aqui 
todo um novo asfalto no Cam-
po de Santana, vai ficar a coisa 
mais linda, e não vai demorar. 
Em 15 dias, a gente deve co-
meçar”, destacou Crivella.

As novidades não param 
por aí. Assim como o lago da 

Gruta Rocaille, revitalizado 
a partir de parcerias com a 
iniciativa privada, outros 
pontos do Campo de Santana 
passarão por melhorias no 
mesmo modelo.

“Nosso outro lago vai en-
trar em reforma também, e o 
trabalho já vai começar esta 
semana. A reforma também 
vai acontecer na parte interna 
da gruta, que, em breve, será 
reaberta para visitação”, infor-
mou o secretário municipal 
de Envelhecimento Saudável, 
Qualidade de Vida e Eventos, 
Felipe Michel.

O patrulhamento com 
bicicletas será feito por dois 
guardas-municipais diaria-
mente, das 7h às 19h, horário 

tá; no Jardim Guanabara, Ilha 
do Governador e no Leblon, na 
Zona Sul da cidade.

Entre os meses de junho e 
agosto deste ano, 30 guardas
-municipais foram capacita-
dos no curso de patrulhamen-
to com bicicletas realizado 
pela Academia de Ensino.

“Durante o patrulhamento 
em áreas extensas, como o 
Campo de Santana e outros 
parques, nós não abrimos 
mão de ter servidores capa-
citados e bem treinados para 
desempenhar essa função, 
que requer técnica e habili-
dades específicas”, explicou a 
inspetora-geral Tatiana Men-
des, comandante da Guarda 
Municipal.

Prefeito Crivella também prometeu 
melhorias no Campo de Santana

Reforço na 
ronda do 
Centro 
do Rio

 Fotos de Divulgação

Além do Campo de Santana, outros locais dispõem desse tipo de patrulhamento como a Quinta da Boa Vista, Porto Maravilha e Parque Madureira

de funcionamento do parque. 
As bicicletas são mountain bi-
kes com quadro de alumínio 
e 21 marchas. A vantagem é 
tornar o deslocamento dos 
patrulheiros mais rápido na 
cobertura dos 155 mil metros 
quadrados da área.

Patrulha de bicicleta em 
outros locais - Atualmente, a 
Guarda Municipal dispõe de 
45 bicicletas. Cinco delas em 
serviço na Quinta da Boa Vista, 
em São Cristóvão. Esse tipo 
de patrulhamento é realizado 
também no Boulevard Olímpi-
co, na região do Porto Maravi-
lha; no Parque Madureira, na 
Zona Norte; no Parque Natural 
Municipal Marapendi, na 
Zona Oeste; na Ilha de Paque-

Evento no Parque Olímpico deve receber 700 mil pessoas, sendo 450 mil turistas, durante os sete dias de festival

Rock in Rio: R$ 1,7 bi na economia
O festival de música mais 
esperado do ano, o Rock in 
Rio, que acontece entre os 
dias 27 e 29 deste mês, e entre 
3 e 6 de outubro, no Parque 
Olímpico, vai receber 700 
mil pessoas, sendo 450 mil 
turistas. O evento, promovi-
do pela oitava vez na Cidade 
Maravilhosa, deve injetar na 
economia fluminense R$ 1,7 
bilhão, segundo dados forne-
cidos pela Fundação Getúlio 
Vargas (FGV).

O Governo do Estado esta-
rá presente no maior festival 
de música e entretenimento 
do mundo, com serviços que 
serão oferecidos por diversas 
pastas e órgãos estaduais.

Turismo e Cultura
As secretarias de Turismo e 

Cultura irão dividir espaço em 
um grande estande do Gover-
no do Estado. Nele, o público 
será convidado a fazer fotos 
no chroma-key e vai poder 
escolher imagens de fundo 

que representam cenários tu-
rísticos ou locais culturais do 
Estado do RJ. Os participantes 
terão suas fotos impressas 
para levar de recordação e 
também poderão publicá-las 
nas redes sociais, ampliando 
a visibilidade da ação.

O mesmo espaço abriga-
rá um ponto de informação 
de acesso ao site do Turis-
Rock, projeto da Secretaria 

de Turismo que tem como 
objetivo estimular o público 
do Rock in Rio 2019 a visitar 
outros destinos turísticos 
do Estado, além da Capital, 
por meio de um desconto 
de 30% válido nos 172 es-
tabelecimentos hoteleiros 
participantes da promoção. 
Cento e setenta e dois hotéis 
já aderiram à campanha em 
25 municípios.

Lei Seca –  O estande do 
Governo do Rio também 
contará com a participação 
de agentes da Operação 
Lei Seca, programa desen-
volvido pela Secretaria de 
Governo e Relações Institu-
cionais. Eles farão atividades 
de educação e conscientiza-
ção, através de um circuito 
simulador de alteração da 

 Também foi reativado ontem o lago do encontro da Gruta Rocaille

Rio lança 
plataforma 
voltada para 
estudantes 
O prefeito do Rio de Janei-
ro, Marcelo Crivella, lançou 
ontem a plataforma Univer-
sidade.Rio, um programa de 
interação com os estudantes 
voltado para temas relacio-
nados ao Plano de Desenvol-
vimento Sustentável (PDS) 
da cidade. O plano define 
diretrizes e ações a serem 
implementadas até 2030, 
alinhadas aos Objetivos do 
Desenvolvimento Susten-
tável (ODS), estabelecidos 
pela Organização das Nações 
Unidas (ONU). A iniciativa, da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, em parceria com a 
Casa Civil e a Secretaria Espe-
cial de Turismo, vai oferecer 
desde estágios remunerados 
até atividades complementa-
res, como palestras, oficinas e 
debates para os acadêmicos, 
além de sugestões de temas 
para pesquisas que podem 
contribuir para mudanças 
na cidade.

capacidade psicomotora. 
Os agentes da Lei Seca que 
são cadeirantes (vítimas de 
acidentes provocados por 
álcool e direção) vão conver-
sar com os participantes do 
circuito para refletir sobre os 
riscos do consumo abusivo 
do álcool e outras drogas 
no trânsito na condução de 
veículos.

Detran – Agentes de Educa-
ção no Trânsito vão intera-
gir com o público presente 
no estande, convidando-o 
a participar de um game 
interativo. Todos receberão 
previamente as instruções 
sobre o conteúdo educativo 
e a real importância das ima-
gens e mensagens que serão 
apresentadas.
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A Prefeitura de Resen-
de vai inaugurar, nesta 
quarta-feira, 25, o Cen-
tro Municipal de Edu-
cação Infantil (Cemei) 
Maria Francisca Diniz 
Frech, em Visconde de 
Mauá, distrito de Re-
sende. 

A solenidade de en-
trega das obras, que 
foram retomadas em 
fevereiro pelo atual go-
verno, acontecerá às 
18h30, com a presença 
do prefeito Diogo Baliei-
ro Diniz. 

Das 60 vagas oferta-
das especialmente para 
crianças residentes em 
Visconde de Mauá, 39 
já foram preenchidas. As 
inscrições foram abertas 
no dia 29 de abril.

Escola em 
Mauá

Progressão funcional sairá em folha suplementar, explica Pedro Fernandes

Professores: quinquênio 
será pago já em outubro

 O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Educa-
ção (Seeduc), vai liberar, no 
próximo mês, o pagamento da 
progressão funcional (conhe-
cida como quinquênio) para 
o magistério. Neste primeiro 
momento, receberão 14.304 
professores que já teriam di-
reito ao benefício, desde 3 de 
maio de 2018.

O quinquênio é um au-
mento salarial referente ao 
tempo de serviço do professor 
na rede, a cada cinco anos, e 
representa um acréscimo de 
12% ao vencimento. Durante 
o anúncio, que aconteceu a 
sexta-feira, no Palácio Gua-

nabara, o governador Wilson 
Witzel destacou a importância 
do recurso e do trabalho dos 
professores da rede pública 
estadual.

“A educação é uma das 
principais pautas do nosso 
Governo. Esse é um trabalho 
silencioso, que poucos conhe-
cem e que não se tem a dimen-
são do que vocês, professores, 
realizam. Trabalham para a 
formação e conscientização 
dos nossos futuros cidadãos 
não só na vida profissional, 
mas também da vida em so-
ciedade”,disse Wilson Witzel.

O secretário estadual de 
Educação, Pedro Fernandes, 

esclareceu que não haverá 
aumento de despesa para 
o Governo, pois a Seeduc já 
dispõe deste recurso em cai-
xa especificamente para esta 
aplicação.

“Também conseguimos, 
junto com o secretário da Casa 
Civil e Governança, José Luiz 
Zamith, que o quinquênio 
seja pago já no mês de outu-
bro, em folha suplementar”, 
revelou pontuou Pedro Fer-
nandes.

No evento também esti-
veram presentes o vice-go-
vernador, Cláudio Castro; o 
secretário da Casa Civil e Go-
vernança, José Luiz Zamith.

Caravana vai oferecer oficinas gratuitas a pequenos e médios empreendedores

Rio Criativo qualifica até 
quinta na Região dos Lagos
Com enorme potencial para 
negócios criativos, a Região 
dos Lagos vem se destacando 
não somente pelo turismo, 
que atrai milhares de pessoas 
o ano inteiro. O binômio sol e 
mar responde por boa parte 
deste movimento, e soma-se 
ao ecoturismo de montanha, 
com Casimiro de Abreu e Silva 
Jardim, para fazer da região a 
rota fluminense mais procu-
rada. Mas há muito mais.

É assim que a Caravana 
RJ Criativo desembarca em 
Cabo Frio nos dias 24, 25 e 
26 de setembro, com oficinas 
gratuitas mão na massa, para 
capacitar empreendedores e 
acelerar os negócios criati-
vos da Costa do Sol. São 24 
horas de conteúdo, ajudando 
pequenos e médios empreen-
dedores a gerar renda a partir 
da inovação.

A Caravana acontece na 
Sociedade Musical Santa He-
lena (Rua 13 de Novembro, 
282, Centro). As inscrições são 
limitadas e as oficinas gratui-
tas, podendo o participante 
escolher em quais participar. 
Devem ser feitas pelo site 
www.riocriativo.com.

A economia criativa no 
Estado do Rio abrange 22 
setores, indo do turismo à 
gastronomia, da moda ao 
design, do artesanato à mú-
sica. É a que mais cresce no 

Estado, impulsionada pelo 
capital intelectual, e motiva 
o programa RJ Criativo.

Esse programa tem como 
missão dar suporte a em-
preendedores e transformar 
cultura e criatividade em 
fios condutores de desen-
volvimento socioeconômico 
sustentável por meio do em-
preendedorismo, inovação e 
colaboração. 

As atividades oferecidas 
pelo RJ Criativo atuam na 
formação, na expansão de 
networking e difusão dos 
produtos e serviços gerados 

por empreendedores. Em 
Cabo Frio, município que 
tem o maior PIB da região, 
o mar inspira a forte gas-
tronomia e traz a reboque 
o maior polo produtor de 
moda praia do país, com 
exportação para centros 
internacionais.  Junta-se à 
Araruama, Arraial do Cabo, 
Armação dos Búzios, Iguaba 
Grande, Rio das Ostras, São 
Pedro d’Aldeia e Saquarema 
na busca do desenvolvi-
mento, baseando-se, prin-
cipalmente, nas qualidades 
dos seus recursos naturais, 

na sua cultura histórica e na 
criatividade.

Qualificação – Na Caravana, 
profissionais de primeira 
linha são convidados a mi-
nistrar oficinas imersivas de 
muita prática, trabalhando 
os principais potenciais da 
região com os empreende-
dores locais. Serão três dias 
de muita mão na massa, com 
temas que vão desde a cap-
tação de recursos e inovação 
em modelo de negócios até 
gestão de redes, branding e 
financiamento coletivo.

Divulgação

Objetivo é melhorar a capacitação e acelerar a realização de negócios criativos na chamada Costa do Sol fluminense

A Prefeitura planejou re-
forço na segurança pública, 
e, para garantir a ordem, 
aumentou o efetivo da Guar-
da Civil, que atuará com 32 
agentes, além de dez profis-
sionais da Defesa Civil, dez 
integrantes da equipe de 
Ordem Pública e 14 agentes 
de trânsito. O SAMU atuará 
com 15 profissionais e a PM 
manterá 44 policiais no en-
torno da área nos shows.

Ainda em comemoração 
ao aniversário, o município 
inaugurou na última sexta 
(20), a segunda Academia da 
Saúde da cidade, no bairro 
BHN. No local, é disponibi-
lizado ao público gratuita-
mente acompanhamento de 
profissionais de educação 
física para atividades como 
alongamento, ginástica, 
funcional, de acordo com 
a agenda dos professores.

RJ tem 1.666 vagas
com carteira assinada
A Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Emprego e Relações 
Internacionais oferece esta 
semana 1.666 vagas de tra-
balho com carteira assina-
da, em diversas regiões do 
Estado. São 1.516 oportuni-
dades em convênio com Sis-
tema Nacional de Emprego 
(Sine) e 150 para jovens no 
Programa Geração Futuro, 
destinadas a São Gonçalo, 
para a eletricista de redes 
– função para qual a inscri-
ção é on-line, por meio do 
formulário no link: https://
forms.gle/yMiYo4b9F7Q-
QR7jw6. 

Há também 1.533 opor-
tunidades de qualificação 
gratuita, em parceria com 
Firjan/Senai: 173 para cur-
sos – entre eles, auxiliar 
de fiscalização ambiental 
(Maracanã; 20), almoxarife 
(Caxias; 20) e maçariqueiro 
(Maracanã; 25) -  e 1.360 
para ensino médio – distri-
buídas entre Resende, Barra 
Mansa, Volta Redonda, Nova 
Iguaçu, Duque de Caixas, 
Jacarepaguá, Maracanã, São 
Gonçalo, Petrópolis, Nova 
Friburgo e Macaé.

Em convênio com o Sine, 
na capital, são 332 vagas de 

emprego, a maioria para 
Guadalupe (188), Mangui-
nhos (101) e Centro (38). Em 
relação a funções, as maio-
res oportunidades são para 
operador de caixa (140), 
operador de telemarketing 
ativo (70) e auxiliar de esto-
que (20).

No interior, as regiões 
com maior quantidade de 
oportunidades de trabalho 
são:  Médio Paraíba, com 
303 (Barra do Piraí: 223; 
Volta Redonda: 63; Valença: 
12; Resende: 5), Centro-Sul 
Fluminense ( Vassouras: 
100) e Serrana (Teresópolis: 
68; Nova Friburgo: 8).

Na Região Metropoli-
tana, ainda em convênio 
com o Sine, há 16 vagas de 
emprego, das quais 11 em 
São Gonçalo, sendo 10 para 
costureira em geral (ensino 
fundamental incompleto).

Para pessoas com defi-
ciência, há 683 oportuni-
dades, entre elas 67 para 
assistente administrativo, 50 
para atendente balconista 
e 50 para atendente de lan-
chonete. O Sine/Nead fun-
ciona na Casa da Inclusão, 
de segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 16h30, na Rua do 
Lavradio 42, Centro do Rio.

Volta Redonda 
reforma zoológico
O Zoológico Municipal de 
Volta Redonda está passan-
do por uma grande reforma 
em sua infraestrutura. Entre 
as novidades previstas com 
a reforma está a instalação 
de brinquedos adaptados 
para crianças com algum 
tipo de deficiência. O in-
vestimento total da reforma 
será de mais de R$700 mil e 
a previsão é que as melho-
rias sejam entregues em 
dezembro.

Além dos novos brin-
quedos adaptados, o espa-
ço contará com um novo 
recinto de imersão, aliado 
com os preceitos dos novos 
zoológicos pelo mundo; 
reforma do espaço de pi-
quenique; nova praça de 

entrada para que o visitante 
possa se localizar melhor 
nos atrativos e a presença 
de novos animais.

Exigências – O secretário 
municipal de Meio Ambien-
te, Maurício Ruíz, disse que 
os brinquedos adaptados 
serão um grande avanço 
para as crianças com al-
gum tipo de deficiência e 
dificuldade de locomoção. 
“Quando apresentei ao pre-
feito Samuca Silva o projeto 
de reforma do zoológico, 
uma de suas exigências foi 
de que fossem incluídos 
brinquedos adaptados para 
crianças com necessidades 
especiais”, disse o secretário 
de Meio Ambiente.

Atendimento será realizado no Colégio Estadual Professor José de Souza Herdy

Ouvidoria da Educação visita 
Duque de Caxias nesta terça

O Colégio Estadual Profes-
sor José de Souza Herdy, em 
Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, sediará a 7ª edi-
ção da Ouvidoria Itinerante 
da Secretaria de Estado de 
Educação. Nesta terça-feira, 
dia 24, das 10h às 16h, servi-
dores das áreas de Infraestru-
tura, Inspeção e Certificação, 
Quadro de Horários, Admis-
são, Pagamento, Direitos e 
Vantagens, Aposentadoria, 
entre outras, estarão na uni-
dade para esclarecer dúvidas, 
prestar orientações e receber 
sugestões da população local.

Nessa edição, também 
serão oferecidos os seguintes 
serviços, distribuídos ao lon-
go do dia: roda de conversa 
sobre depressão e suicídio; 
saúde e higiene bucal e apli-
cação de flúor e apresentação 
de banda e coral.

“A partir dos dados cole-
tados, vamos gerar relatórios 
para aprimorar as ações da 
Seeduc”, disse o secretário de 
Educação, Pedro Fernandes.

O Colégio fica na Rua Pro-
fessor José de Souza Herdy, 
450, no bairro Jardim 25 de 
Agosto.

Projeto – A Ouvidoria Itine-
rante é um dos canais que 
constituem o Projeto Ouvi-
doria Seeduc, que visa apro-
ximar servidores, alunos e 
a população  dos projetos 
e das ações em andamento 
da Secretaria de Educação. 
Durante o ano, equipes da 
Secretaria visitam polos dis-
tribuídos em todo o Estado. 

Até o momento, o pro-

jeto já esteve em colégios 
estaduais da capital ( José 
Leite Lopes - Nave, na Ti-
juca; Central do Brasil, no 
Méier;  e Ciep 336 -  Jor-
nalista Octávio Malta, em 
Campo Grande) e da Região 
Metropolitana (Engenheiro 
Arêa Leão, em Nova Iguaçu; 
Hilário Ribeiro, em Niterói; 
e Doutor Adino Xavier, São 
Gonçalo).

Divulgação

O Colégio fica na Rua Professor José de Souza Herdy, 450, no Jardim 25 de Agosto

Cine Busão 
vai a Cabo 
Frio na 
quinta-feira
A programação do Cine Bu-
são para o mês de outubro 
está fechada. O projeto iti-
nerante, que leva há quatro 
anos cinema às praças em 
Cabo Frio, acontece todas as 
quintas-feiras, sempre às 18h. 
São exibidos filmes de suces-
so nacionais e internacionais, 
além de curtas-metragens 
brasileiros educativos, muitos 
que chegaram a participar de 
festivais de cinema do Brasil. 
A próxima edição acontece 
na quinta-feira (26), na praça 
do bairro Tangará.

O projeto conta com acer-
vo de mais de 200 títulos dis-
ponibilizados pelo cineasta e 
secretário de Cultura, Milton 
Alencar, e selecionados se-
manalmente pela equipe de 
produção para exibição.

As próximas localidades 
a receberem o evento serão a 
Praça do Itajuru (3), Manoel 
Correa (10), Morubá (17), 
Praça Central de Monte Car-
lo (24) e Jardim Peró (30). A 
atividade tem apoio das asso-
ciações de moradores locais, 
que realizam a distribuição de 
pipoca e refrigerante para as 
crianças.

Mesquita comemora 
amanhã 20 anos

Caçula da Baixada Fluminen-
se, o município de Mesquita 
comemora, nesta quarta-feira 
(25), 20 anos de emancipação 
político-administrativa, com 
três dias de festa gratuita. O 
primeiro show para o público 
aconteceu na noite de on-
tem (23), com apresentação 
do cantor Péricles, no Paço 
Municipal, no centro da ci-
dade. Hoje, no mesmo local, 
o evento contará com show 
do funkeiro MC Marcinho, o 
grupo de pagode Nosso Senti-
mento, Mc SL, os Mcs Gdahl e 
Alex Kid. E encerrando as co-
memorações, na quarta (25), 
a cantora gospel Cassiane 
exalta a fé dos mesquitenses, 
além de Paulo Borges, “O PM 
cantor”; Alex Cruz, Esther 
Teixeira e Larissa Trindade.

Divulgação

MC Marcinho comanda a festa hoje no Paço Municipal, no centro da cidade

Priscilla Costa
priscilla.costa@ofluminense.com.br
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O governador do Rio, Wilson 
Witzel, lamentou ontem a 
morte da menina Ágatha 
Vitória Sales Félix, de 8 anos, 
e defendeu a política de segu-
rança que implementou no 
estado. A estudante foi vítima 
de bala perdida, no Complexo 
do Alemão, na noite da última 
sexta-feira (20).

Moradores dizem que a 

bala partiu de um policial 
militar. A Polícia Militar (PM), 
no entanto, informou que 
naquele dia equipes policiais 
da Unidade de Polícia Paci-
ficadora (UPP) Fazendinha, 
na esquina da Rua Antônio 
Austragésilo com a Rua Nossa 
Senhora, foram atacadas de 
várias localidades da comu-
nidade de forma simultânea e 

fundamente a perda. Meu 
sentimento é de pai, que 
também tem uma filha de 9 
anos. Olhando a minha filha, 
você acha que eu não choro, 
pensando na dor de qualquer 
pai ou mãe? Eu sou pai, tenho 

meus filhos em casa. Olho 
para eles na cama e penso: 
‘amanhã aquela mãe não vai 
ter mais um filho deitado na 
cama, para olhar, acariciar, 
passar a mão no cabelo’. Vocês 
pensam que eu não penso 

Wilson Witzel culpou o crime 
organizado pelo desfecho

Governador 
lamenta 
morte de 
Ágatha 

Philippe Lima / Governo do Estado

 Wilson Witzel reuniu os secretários da área de segurança no Palácio Guanabara para falar sobre a operação no Alemão

nisto? Eu não sou um desal-
mado. Eu sou uma pessoa 
de sentimento. Mas não é 
porque nós temos um fato 
terrível como este que nós 
vamos parar o estado”, disse o 
governador, ao final da coleti-
va, visivelmente emocionado.

Witzel aproveitou a co-
letiva para fazer uma defesa 
da política de segurança im-
plementada por seu governo, 
que tem gerado um alto nú-
mero de mortes em confron-
tos e também várias vítimas 
inocentes, atingidas por balas 
perdidas. Só este ano, cinco 
crianças morreram por causa 
do fogo cruzado.

“A sensação de segurança 
é nítida. Nós hoje estamos em 
um ritmo de trabalho como 
nunca houve na história do 
estado, e isto está incomo-
dando demasiadamente o 
crime organizado, pois eles 
sabem que vão sofrer mais 
perdas ainda, e nós não temos 
a menor intenção de parar de 
fazer o que está sendo feito. 
No caso da menina Ágatha, 
não era uma operação. O que 
o tráfico e o crime organiza-
do fazem é fustigar a polícia 
para que ela seja obrigada a 
enfrentá-los. A polícia não 
cria o confronto. Quem cria 
o confronto são as organiza-
ções criminosas”, disse.

que os policiais teriam então 
revidado a agressão.

Nesta segunda-feira, o 
governador reuniu seus se-
cretários da área de segurança 
para uma coletiva no Palácio 
Guanabara. “Eu lamento pro-

PMs são ouvidos sobre morte de menina de 8 anos
A Delegacia de Homicídios da 
Capital ouviu, no Rio de Janei-
ro, oito policiais militares que 
participaram da ação realizada 
no Complexo do Alemão, no 
momento em que um disparo 
matou a menina Ágatha Félix, de 

8 anos. Segundo a Polícia Civil, as 
armas dos PMs serão recolhidas 
para confronto balístico.

Ágatha foi ferida com um 
tiro nas costas na noite de sex-
ta-feira, quando estava dentro 
de uma kombi com o avô, na 

comunidade Fazendinha, no 
Complexo do Alemão, na zona 
norte do Rio.

De acordo com relatos de 
moradores pelas redes sociais, 
o tiro teria sido disparado por 
militares da Unidade de Polícia 

Pacificadora (UPP), que atira-
ram contra ocupantes de uma 
motocicleta em fuga. Em entre-
vistas à imprensa, familiares da 
menina também afirmam que 
não havia confronto no momen-
to do disparo.

Um projétil foi retirado da 
vítima no hospital. Posterior-
mente, fragmentos de projétil 
foram retirados de seu corpo 
com a ajuda de um scanner, no 
Instituto Médico Legal.

A Polícia Civil já ouviu paren-

tes da menina, o motorista da 
kombi em que ela estava e outras 
testemunhas. Também foi reali-
zada perícia no veículo. Ao longo 
da semana, os investigadores 
devem fazer uma reprodução 
simulada do crime.

Falta de pessoal vem acarretando excesso de carga horária de trabalho dos profissionais do Estado do Rio de Janeiro

Bombeiros: déficit de 10 mil militares
O Corpo de Bombeiros regis-
tra atualmente menos que 
13 mil integrantes em todo o 
estado (a lei nº 6.170/12 de-
termina que o efetivo seja de 
23.475 profissionais). O déficit 
é extremamente preocupante 
porque a defasagem de pes-
soal vem acarretando excesso 
de carga horária de trabalho 
com reflexo direto no aten-
dimento pré-hospitalar. De 
acordo com Daniele Bartoly, 
fiscal do Conselho Regional 
de Enfermagem (Coren), a 
carga horária excessiva é uma 

das maiores reclamações da 
categoria.

“Recebemos inúmeras 
denúncias de sobrecarga 
de trabalho e déficit de pro-
fissionais de enfermagem. 
Verificamos as escalas vigen-
tes e constatamos escalas 
extras, de 24 por 24 horas”, 
explicou Bartoly.

As informações foram di-
vulgadas durante a audiência 
pública realizada nesta se-
gunda (23), no Palácio Tira-
dentes, pelas Comissões de 
Saúde e Trabalho da Assem-

bleia Legislativa do Rio de 
Janeiro (Alerj).

Diante do quadro expos-
to, as comissões solicitaram à 
corporação um levantamen-
to específico com relação 
ao déficit de profissionais 
da saúde na instituição. Se-
gundo o chefe de gabinete 
da Secretaria Estadual de 
Defesa Civil, coronel Claucir 
Costa, o Corpo de Bombeiros 
trabalha com o menor efetivo 
da história. Ele disse que para 
amenizar a demanda exces-
siva de trabalho, os militares 

contam com o pagamento do 
Regime Adicional de Serviço 
(RAS).

“É uma ferramenta de uso 
extraordinário para situações 
em que o emprego do efetivo 
foge um pouco ao rotineiro, 
mas como estamos passando 
pelo Regime de Recuperação 
Fiscal, com uma série de difi-
culdades para a reposição do 
nosso efetivo, o RAS se torna 
sim uma ferramenta alterna-
tiva para minorar o impacto 
da redução de profissionais”, 
disse o militar.

A presidente da Comissão 
de Saúde da Alerj, deputada 
Martha Rocha (PDT), tam-
bém valorizou a importân-
cia do RAS, mas se mostrou 
preocupada com o atraso de 
pagamento. “Demandamos 
hoje outras informações ao 
Corpo de Bombeiros no que 
se refere ao RAS, já que o 
pagamento do mês de junho 
ainda não foi feito. Há uma 
previsão de lançamento ainda 
essa semana, mas temos que 
lembrar que estamos quase 
em outubro. Vamos analisar 

a necessidade de fazermos 
uma consulta à Procuradoria-
Geral do Estado, ao Ministério 
Público ou a qualquer outro 
órgão para garantir os direitos 
dos profissionais do Corpo de 
bombeiros”, disse a deputada.

Para a presidente da Co-
missão de Trabalho da Casa, 
Mônica Francisco (Psol), é fun-
damental acompanhar o repas-
se do RAS para os profissionais 
da corporação, que com efetivo 
defasado excede a carga horária 
de 44 horas semanais previstas 
pela Constituição Federal.
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Esquema envolveria advogados, contadores e servidores do órgão

PF faz ação contra fraude 
de R$ 55 milhões no INSS
A Polícia Federal (PF) de-
flagrou nesta segunda-feira 
(23) uma operação para co-
lher provas da participação 
de advogados, contadores 
e servidores do Instituto 
Nacional do Seguro So-
cial (INSS) na prática de 
fraudes contra o Sistema 
Previdenciário. As fraudes 
possibilitaram que pessoas 
que não tinham tempo de 
contribuição suficiente re-
cebessem a aposentadoria 
sem ter direito, depois de 
informarem vínculos de 
trabalho inexistentes.

“O prejuízo real causado 
pelas fraudes é da ordem de 
55 milhões de reais, sendo 
que a estimativa de econo-
mia com a desarticulação 
do esquema criminoso, 
caso as fraudes não tives-
sem sido descobertas e as 
aposentadorias continuas-
sem sendo pagas, é de 347 
milhões de reais”, diz a PF.

Segundo as investiga-
ções, o esquema consistia 
no cômputo extemporâneo 
de tempo de contribuição 
fictício para aposentado-
rias, o que era feito por 
meio da transmissão de 
Guias de Recolhimento do 
FGTS e de Informações à 
Previdência Social (GFIPs) 
por meio de empresas inati-
vas. “As GFIPs são utilizadas 
pelas empresas para o re-
colhimento do FGTS e para 
disponibilizar à Previdência 
Social informações relativas 
aos segurados, inclusive 

para comprovar o tempo de 
contribuição dos funcioná-
rios”, explicou a PF.

Depois de averiguar cen-
tenas de benefícios conce-
didos, a PF constatou que 
todos os requerimentos 
de benefícios que tinham 
indício de fraude estavam 
concentrados em um grupo 
de seis servidores. Segundo 
a PF, eles aprovaram as apo-
sentadorias sem observar 
os requisitos previstos na 
legislação, como o período 
de carência e conferência 
dos documentos.

De acordo com a PF, os 
responsáveis pela inserção 
dos dados falsos nos siste-
mas do INSS e pela trans-
missão das GFIPs eram dois 
escritórios de contabilida-
de. Também foram iden-
tificados cinco advogados 
responsáveis pela captação 
de clientes e pela formali-
zação dos requerimentos 
junto ao INSS.

“Todos os benefícios 
suspeitos serão revisados 
administrativamente pelo 
INSS e poderão ter seus 
pagamentos suspensos. Os 

investigados poderão ser 
indiciados pelos crimes 
de organização criminosa, 
estelionato e inserção de 
dados falsos em sistemas 
de informação, cujas penas 
variam de 2 a 12 anos de 
reclusão.

As investigações foram 
realizadas em conjunto pela 
Polícia Federal e pela Coor-
denação Geral de Inteligên-
cia Previdenciária e Tra-
balhista do Ministério da 
Economia, que compõem a 
Força Tarefa Previdenciária, 
com apoio do INSS.

Arquivo / Agência Brasil

Segundo a PF, se esquema não fosse descoberto, rombo nos cofres públicos poderia chegar a R$ 347 milhões

Deputada apresenta carta em que Lucas envolveria outro irmão

Federal apura se Flordelis 
sofreu tentativa de extorsão

A Delegacia de Homicídios (DH) 
de Niterói investiga telefonemas 
recebidos pela deputada fede-
ral Flordelis (PSD-RJ) de uma 
pessoa que teria se passado 
por policial. A deputada disse 
que essa pessoa pediu dinheiro 
para interferir nas investigações 
do assassinato de seu marido, o 
pastor Anderson do Carmo. As 
informações foram reveladas 
neste domingo pela TV Globo.

Flordelis disse ter procurado 
a Polícia Federal (PF) no último 
dia 30 para denunciar as tentati-
vas de extorsão e outras ligações 
em que disse ter sofrido amea-
ças. A parlamentar acrescentou 
que entregou as gravações dos 
telefonemas aos agentes. A 
Polícia Civil informou que a 
DH desconhece a declaração 
da deputada à PF e que nunca 
foi procurada pela parlamentar 
para comunicar tais fatos, que 

foram verificados pela Polícia 
Civil por meio de apuração pró-
pria. A PF não se pronunciou até 
o fechamento desta reportagem.

Durante a entrevista à TV 
Globo, Flordelis apresentou uma 
carta que disse ser do filho Lucas 
Cézar dos Santos de Souza, que 
está preso acusado do crime. De 
acordo com a deputada, a carta 
traz à tona uma nova versão de 

Lucas para o caso, que envolve 
no crime outro filho dela, o 
vereador gonçalense Wagner 
Andrade Pimenta, o Misael. Em 
nota à Globo o vereador disse 
que não participou da execução 
de seu pai e que a declaração da 
mãe tem intenção de confundir 
a investigação. Misael acusa 
a mãe de ter participação na 
morte de Anderson.

Marcelo Feitosa

Lucas, filho adotivo de Flordelis, é acusado do assassinato de Anderson do Carmo

Ladrões deixam 220 
estudantes sem aula

Cerca de 220 alunos fica-
ram sem aula nesta segun-
da (23), no Centro Educa-
cional Ricardo Bacellar, no 
bairro Lindo Parque, em 
São Gonçalo, por causa de 
um ataque de criminosos. 
A escola foi invadida de 
madrugada e teve um com-
putador, aparelho de som e 
ventiladores roubados. Os 
assaltantes arrebentaram 
o relógio de energia, pois 
pensaram que tinha alar-
me no local, e arrancaram 
uma câmera de vigilância 
para não serem identifi-
cados.

A diretora, Sinara Bacel-
lar, conta que funcionários 
só souberam do ataque 
ao chegar para trabalhar 
na manhã desta segunda-
feira. 

“Eu já estava a caminho 
da escola, por volta de 7h, 
quando no meio do cami-
nho a pessoa que abre o 
colégio me ligou deses-
perada, porque o portão 
estava aberto. Eu liguei 
para parentes que moram 
perto e eles solicitaram 
uma viatura da polícia para 
conferir se tinha alguém 
lá. Ao chegar, vi que entra-
ram na secretaria e deixa-
ram tudo bagunçado, com 
documentos espalhados. 
Arrombaram a cantina, 
quebraram janelas, invadi-

ram sala do maternal. Eles 
estavam procurando bens 
materiais. A escola estava 
um pandemônio”, relatou.

A escola, que funciona 
desde 1988 e atende crian-
ças do maternal ao 9º ano, 
nunca tinha sido alvo de 
criminosos. A diretora diz 
que voltará a funcionar a 
partir desta terça (24) e que 
o apoio dos pais está sendo 
fundamental.

“O pior é a invasão, pois 
isso dói muito na gente. 
Uma escola, para mim, 
é um templo, como uma 
igreja, e tem que ser respei-
tada. Já é a terceira escola 
na cidade que é assaltada 
só neste mês e nós ficamos 
de mãos atadas porque não 
tem segurança. Os pais 
ficaram preocupados, mas 
nos deram forças e se co-
locaram prontamente para 
ajudar no que fosse neces-
sário”, contou a diretora.

Em nota, a Polícia Mili-
tar informou que o coman-
do do 7º BPM (São Gonça-
lo) emprega suas equipes 
com base nas análises das 
manchas criminais locais, 
através de informações 
colhidas pelo Setor de In-
teligência da Unidade. O 
policiamento na região é 
realizado com viaturas, 
motos e a pé, sempre com 
o objetivo de coibir ações 
de criminosos. O caso é 
investigado pela 72ª DP 
(Mutuá).

Um suspeito foi detido e material apreendido foi enviado para análise

Polícia investiga a venda de 
anabolizantes em academias

Um atleta de fisiculturismo de 
25 anos foi detido na manhã 
desta segunda (23), sob sus-
peita de vender anabolizantes 
para adolescentes em Itaboraí. 
A Polícia Civil chegou ao rapaz 
através de denúncia anôni-
ma. A Delegacia de Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(DPCA) de Niterói investiga, 
há três meses, a atividade 
do suspeito, que teria como 
clientes jovens que treinam 
em academias da cidade.

De acordo com a especia-
lizada, o pai do suspeito teria 

sido proprietário de uma das 
academias onde os anabo-
lizantes eram vendidos. Na 
casa do suspeito, no Centro 
de Itaboraí,foi cumprido man-
dado de busca e apreensão. 
Ele também teve quebrado o 
sigilo de seus dados. Foram 
encontradas ampolas com 
supostos anabolizantes. O 
material foi encaminhado 
para análise.

O suspeito foi conduzido 
à delegacia, onde foi ouvido 
e liberado. Ele responderá em 
liberdade por venda de pro-
dutos sem registro no órgão 
de vigilância sanitária.

“A partir da detenção dele e 

apreensão do material será fei-
ta a investigação de todo esse 
grupo. Com essas informa-
ções, vamos esperar o laudo e 
possivelmente pedir a prisão 
dele”, disse o delegado José 
Paulo Pires, titular da DPCA.

A equipe de investigação 
o u v i u  a d o l e s c e n t e s  q u e 
confirmaram terem adqui-
rido com o suspeito anabo-
lizantes como trembolona e 
testosterona. O contato era 
feito por redes sociais, como 
Instagram e Facebook, onde 
o homem exibe livremente o 
uso dos produtos. O suspei-
to possui anotação criminal 
anterior por resistência.

Um morto 
em confronto 
entre PMs e 
traficantes

Equipes do 7º BPM 
(São Gonçalo) reali-
zaram uma operação 
na tarde de domingo 
(22) para coibir o trá-
fico de drogas e roubo 
de veículo no Bairro Al-
merinda, em São Gon-
çalo. Ao entrarem na 
região, houve um con-
fronto com traficantes 
do local. Durante o 
tiroteio, um homem 
foi ferido e socorrido 
ao Hospital Estadual 
Alberto Torres (Heat), 
mas não resistiu aos 
ferimentos. Com ele, 
foram apreendidos 
uma pistola, um rádio 
transmissor, 108 pinos 
de cocaína e 105 trou-
xinhas de maconha. A 
ocorrência foi encami-
nhada para a 73ª DP 
(Neves).

Uma carga de col-
chões foi roubada na 
Trindade, em São Gon-
çalo, e levada para uma 
comunidade do Mu-
tuaguaçu, na manhã 
desta segunda-feira (23). 
Segundo os funcioná-
rios da empresa, dois 
homens em uma moto 
abordaram os trabalha-
dores próximo do de-
pósito, na Trindade. Um 
deles entrou no cami-
nhão e ameaçou os fun-
cionários, direcionando 
a carga para a favela. 
Toda a carga, que não 
teve o valor divulgado, 
foi levada. Esta foi a pri-
meira vez que os funcio-
nários foram assaltados. 
O caso foi registrado na 
72ª DP (Mutuá).

Colchões 
roubados

André Bernardo
andre.bernardo@ofluminense.com.br

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

André Bernardo
andre.bernardo@ofluminense.com.br

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Bandidos explodem 
cofre de mercado
Um supermercado da rede 
Supermarket, no Rocha, em 
São Gonçalo, teve um de 
seus cofres arrombado na 
madrugada desta segunda-
feira (23), por volta de 1h30. 
Criminosos levaram cerca 
de R$ 11 mil. O estabeleci-
mento funcionou normal-
mente nesta segunda.

A sala da tesouraria do 
mercado foi invadida pelos 
bandidos, que tiveram aces-
so ao local quebrando um 
vidro do depósito do estabe-
lecimento, na Rua Salvador 
Palmier. O supermercado, 
além de cofres, possui três 
caixas eletrônicos, mas ne-

nhum deles foi roubado.
Dos três cofres que ficam 

na sala, um deles foi explo-
dido pelos bandidos, que 
levaram todo o dinheiro. 
Moradores do entorno con-
taram que ouviram a explo-
são e, mais tarde, o alarme 
do prédio tocando.

 Peritos da Polícia Civil 
foram acionados pela 72ª 
DP (Mutuá), onde o caso foi 
registrado ainda na madru-
gada. Segundo a polícia, o 
procedimento vai ser enca-
minhado para a Delegacia 
de Roubos e Furtos (DRF), 
que irá investigar o caso. 
(Carolina Ribeiro).

Divulgação / PM

Cofre foi explodido pelos bandidos, que fugiram levando dinheiro

Policiais da Deam 
de Belford Roxo pren-
deram, nesta segun-
da-feira (23), Carlos 
Henrique Belisário 
da Silva, em cumpri-
mento a mandados 
de prisão pelos crimes 
de tortura, ameaça e 
cárcere privado.

De acordo com as 
investigações, ele é 
apontado por amea-
çar e agredir a compa-
nheira e a manter em 
cárcere privado por 
uma noite, período 
no qual as agressões 
continuaram. Em de-
terminado momento a 
vítima teria consegui-
do sair da casa, mas 
teria sido capturada e 
novamente agredida.

Violência 
doméstica

Policiais da 50ª DP 
(Itaguaí) prenderam, 
nesta segunda (23), Luiz 
Carlos de Azevedo, de 47 
anos, condenado a qua-
tro anos pelo crime de 
lesão corporal seguida de 
morte. Contra ele havia 
um mandado de prisão 
expedido em 2016.

Segundo a polícia, 
Luis Carlos é apontado 
como autor da morte de 
um passageiro de uma 
van conduzida por ele, 
na madrugada do dia 
2 de fevereiro de 2008, 
após uma briga.  Ele 
teria acertado a vítima 
com um soco, que resul-
tou em sua morte. Luis 
Carlos foi capturado na 
Rua Gustavo Dutra, no 
bairro Califórnia.

Foragido é 
capturado
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Huap: investimento 
de R$ 3,7 milhões

o Hospital Universitário Antonio Pedro (Huap), em 
Niterói, tem expectativa de receber até dezembro 
R$3.701.244. Os recursos seriam aplicados na criação de 
condições materiais e institucionais para que a unidade 
desempenhe plenamente suas funções em ensino, pes-
quisa e assistência à saúde da população. A liberação da 
verba se dará por meio do Programa Nacional de Rees-
truturação dos Hospitais Universitários Federais, com 
recursos vindos dos Ministérios da Educação (MEC) 
e da Saúde (MS). A verba será destinada a obras para 
reforma, melhoria estrutural e renovação do parque 
tecnológico dos hospitais. 

Divulgação

O superintendente do Huap, Tarcísio Rivello, e o presidente da Ebserh, 

Oswaldo Ferreira, na assinatura do contrato de objetivos

Contrato de 
objetivos
O superintendente do 
Huap, Tarcísio Rivello, 
assinou o contrato de ob-
jetivos com a rede Ebserh 
de R$ 3.701.244, com o 
compromisso de aplica-
ção dos recursos em itens 
planejados. Desse total, R$ 
3.037.244 serão utilizados 
na compra de equipamen-
tos médico-hospitalares.

Tecnologia e 
infraestrutura
Outros R$ 554 mil serão 
investidos em tecnologia 
da informação e R$ 110 
mil serão destinados a 
equipamentos de infraes-
trutura. O Huap atende a 
Região Metropolitana II 
que engloba, além de Ni-
terói, Itaboraí, Maricá, Rio 
Bonito, São Gonçalo, Silva 
Jardim e Tanguá.

Protesto contra ministro
Centenas de pessoas, entre professores, alunos e líderes 
políticos, participaram de um ato contra o ministro 
da Justiça e Segurança Pública, Sérgio Moro, realizado 
pela Associação Brasileira de Juristas pela Democracia 
(ABJD), no salão nobre da Faculdade de Direito da 
UFF, na noite desta segunda-feira (23). De acordo com 
os organizadores, o evento foi criado com o intuito de 
denunciar possíveis ilegalidades cometidas pelo ex-juiz 
e pelos integrantes da Operação Lava Jato.

Suspenso e depois liberado

Deficiências  
em debate

Moções para 
ativistas

O ato chegou a ser proibido por Antônio Claudio Lucas, 
reitor da instituição, mas teve ação suspensa através de 
liminar concedida pelo juiz José Carlos da Silva Garcia, 
da 3ª Vara Federal de Niterói, e pode ser realizado. Se-
gundo Wilson Madeira, diretor da faculdade de Direito, 
a  realização do ato foi uma vitória da democracia e da 
autonomia crítica universitária.

No último sábado (21) foi 
comemorado o Dia Nacio-
nal de Luta da Pessoa com 
Deficiência. Em virtude 
da data, temas referentes 
à equidade e criação de 
políticas públicas para 
deficientes foram debati-
dos na sessão ordinária de 
segunda-feira (23), na Câ-
mara  Municipal Maricá. 

O vereador Felipe Paiva (PC 
do B), da Comissão da Pessoa 
com Deficiência, concedeu  
moções de congratulações 
para ativistas de movimentos 
que visam buscar melhorias 
para os deficientes. Já o ve-
reador Rony Peterson (PR) 
disse que a cidade avança 
com a criação de políticas 
inclusivas.

A Escola Municipal 
Bilíngue Antônio Luiz 
Pedrosa, em Araruama, 
promove sexta-feira, dia 
27, de 15h às 19h, o Part-
Time Seminar, evento 
de maior expressão no 
segmento bilíngue. Se-
rão palestrantes Nissia 
Bergiant, gestora de 
projetos e professora 
da UFF; Camila Oli-
veira, coordenadora 
de Língua Inglesa da 
Secretaria de Educação 
de Araruama, e Rita 
Pereira, gestora da Es-
cola Municipal Bilíngue 
Antônio Luiz Pedrosa. O 
colégio fica na Avenida 
Brasil, 10, no Centro de 
Araruama.

O Rotary Club Niterói-
Norte  está  fazendo 
campanha para obter 
doações para o Ban-
co de Leite Humano 
do Hospital Univer-
sitário Antônio Pedro 
(Huap),  que atende 
principalmente bebês 
internados em UTIs 
neonatais de Niterói 
e  cidades vizinhas. 
Interessadas em doar 
podem entrar em con-
tato através do tele-
fone 2629-9234 para 
agendar visitas do-
miciliares, ou visitar 
diretamente o local, 
na Avenida Marquês 
do Paraná, 303, térreo, 
Centro, Niterói. 

CURTAS

Amazônia: operação já aplicou 
R$ 36 milhões em multas
A Operação Verde Brasil con-
tabilizou, no primeiro mês 
de operações, 112 termos 
de infração aplicados, que 
totalizam R$ 36,37 milhões 
em multas, de acordo com 
balanço divulgado nesta se-
gunda-feira (23) pelo Minis-
tério da Defesa. Os recursos 
são destinados ao Tesouro 
Nacional. As multas foram 
aplicadas principalmente 
pelo Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis 
(Ibama) e Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio) 
por práticas ilícitas como 
mineração e garimpo ilegal, 
desmatamento e apreensão 
de madeira. 

A Operação Verde Brasil 
é a ação governamental vol-
tada ao combate aos incên-
dios e crimes ambientais na 
Amazônia. O governo federal 
decretou, em 23 de agosto, a 
Garantia da Lei e da Ordem 
(GLO) Ambiental para am-
pliar as equipes em atuação 
na Amazônia para o combate 
ao fogo e investigação de ilíci-
tos nas regiões afetadas.

Ao todo, foi empregado 
um efetivo de 8.170 milita-
res e integrantes de agên-
cias municipais, estaduais 
e federais; 143 viaturas; 12 
aeronaves; 87 embarcações. 
O resultado é de 28 veículos 
apreendidos; 63 pessoas 
apreendidas ou detidas, 
além das 112 multas.

Ação de combate a incêndios contabilizou 112 termos de infração aplicados
José Cruz/Agência Brasil

Operação Verde Brasil é voltada ao combate aos incêndios e crimes ambientais

Discurso deve abordar economia, segurança e combate à corrupção

Bolsonaro apresentará na 
ONU Brasil em construção
O presidente Jair Bolsonaro 
chegou na tarde desta segun-
da-feira (23) a Nova York, nos 
Estados Unidos, onde partici-
pará da abertura da 74ª Assem-
bleia Geral das Nações Unidas 
(ONU). Por volta das 19h30, 
o presidente chegou ao hotel 
onde cumprimentou ministros 
e diplomatas brasileiros. Nes-
ta terça-feira (24), Bolsonaro 
tem encontro confirmado com 
o secretário-geral da ONU, An-
tónio Guterres, poucos minutos 
antes de seu pronunciamento 
na Assembleia Geral. Tradicio-
nalmente, cabe ao presidente 
do Brasil fazer o discurso de 
abertura, seguido do presidente 
dos Estados Unidos.

Pelas redes sociais, o presi-
dente disse que no discurso será 
“a oportunidade de apresentar 
ao mundo o Brasil que esta-
mos construindo”. Não estão 
previstos encontros bilaterais 
com outros chefes de Estado. 
A agenda inclui, segundo o Pa-
lácio do Planalto, um encontro 
com o ex-prefeito de Nova York, 
Rudolph Giuliani.

Discurso – Em seupronuncia-
mento, Bolsonaro deve argu-
mentar, entre outras coisas, 
que as queimadas estão na 
média dos últimos 15 anos e 
defender a soberania do Brasil, 
e dos demais países amazôni-
cos, sobre este território. Du-

rante a live semanal da última 
quinta-feira (19), o presidente 
ponderou que “não vai brigar 
com ninguém” na assembleia 
e fará um discurso objetivo. 
Na visão de Bolsonaro, há uma 
tentativa de desconstruir a 
imagem do Brasil no exterior, 
e isso precisa ser enfrentado, 
pois pode prejudicar o agrone-
gócio do país, caso essa crise 
possa gerar sanções comer-
ciais ao país.

Segundo a Presidência da 
República, o discurso de Bol-
sonaro também deve abordar 
medidas tomadas pelo gover-
no na economia e em temas 
como combate à corrupção e 
segurança pública. Na única 
reunião de alto nível prevista, 
o presidente deve se encontrar 
com o secretário-geral da ONU, 
Antonio Gutérrez.

A previsão é que o presiden-
te embarque de volta ao Brasil 

amanhã à noite, por volta das 
21h45, e que chegue a Brasília às 
7h30 de quarta-feira (25).

Meio Ambiente – Também em 
Nova York para participar da 74ª 
Assembleia Geral das Nações 
Unidas, ao lado do presidente 
Jair Bolsonaro, o ministro do 
Meio Ambiente, Ricardo Salles, 
afirmou que o Brasil presta 
serviços ambientais ao mundo 
e precisa receber por isso. A 
repercussão dos incêndios na 
Floresta Amazônica colocou a 
questão ambiental no centro 
do debate internacional.

“Os brasileiros que vivem lá 
[na Amazônia] precisam sentir 
que realmente a floresta vale 
mais em pé, que é importante 
preservar, que isso traz benefício 
econômico para toda a popula-
ção”, acrescentou o ministro.

Na ONU, ele disse que o 
governo vai defender seu his-
tórico de preservação do meio 
ambiente, que classifica como 
“excelente”.  

“O Brasil tem um excelente 
histórico de preservação ambien-
tal. Um país que preservou 84% 
do seu bioma Amazônia, tem 60% 
da sua vegetação nativa nos seus 
biomas preservados. Temos um 
código florestal que é exemplo 
de norma de ocupação ambiental 
para o mundo. O Brasil tem mui-
ta coisa positiva para mostrar”, 
acentuou.

José Cruz/Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro vai discursar na Assembleia Geral da ONU

Lava Jato: 
STJ convoca 
substituto 
para relator
O Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) aprovou nes-
ta segunda-feira (23) a 
convocação de um subs-
tituto para o ministro 
Felix Fischer, relator dos 
processos da Operação 
Lava Jato no tribunal. Fis-
cher está de licença médi-
ca desde agosto. A partir 
de agora, a vaga será ocu-
pada temporariamente 
pelo desembargador Leo-
poldo de Arruda Raposo, 
do Tribunal de Justiça de 
Pernambuco (TJPE). 

Segundo o STJ, Raposo 
vai receber todo o acervo 
de processos do ministro 
Felix Fischer, incluindo 
as ações da Lava Jato. 
Ele também substituirá 
o ministro nas sessões da 
Quinta Turma da Corte, 
que também é compos-
ta pelos ministros Jorge 
Mussi, Reynaldo Soares 
da Fonseca, Ribeiro Dan-
tas e Joel Pacionik.



Cultura8 Terça-feira, 24/9/2019ofluminense.com.br

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 34

P
AT

PNEUMATICA
BADALOALAS

SARIELSS
TRPUXASAC

O

BAETAARIRI
ACSALROÇ

A

AMORT
ETASÕ

DESIGUALDA
DE

RMEDRAS
VIDEOGAMED

CALASNIC
E

ANP
ORBOAL

UNTADELATA
PAOLAENTES

NORUEG
UESE

S

(?) cuff,
moderno

modelo de
brinco

Que se
estende

até o
calcanhar

Ivan Lessa,
jornalista 

e cronista
paulistano

Furadeira
(?): é

usada em
metais

Setores 
da escola
de samba

Acalora-
das; infla-

madas

Título
nobre de

Isaac
Newton

Acessório
para guar-
dar bolsas 
de mercado

Base da
relação
conjugal
perfeita

Cultivo
agrícola 
de sub-

sistência
Tubo cirúr-
gico para

escoar
líquidos

Marca do
sistema 

de castas
hindu

Líder da
oposição

aos jacobi-
nos (Hist.)

Instalação
como a
Central 

do Brasil

Regime
Adicional

de Serviço
(sigla)

Barcos
atraca-
dos em
marinas

Cortar
galho de
planta

(?) na Rua,
grupo
teatral
carioca

Seres;
criaturas

(?) Oliveira, atriz de 
"A Dona do Pedaço"

Nativos do país 
dos fiordes

Preparo do
tabuleiro

para bolos

Aparelho
como o

Nintendo
Corretivo
do solo

Peça
móvel 
do sino

Tecido
felpudo 
de lã

Veste de
indianas

Flor-símbolo da
Holanda (pl.)

Ferramenta do 
afiador de facas

Em (?): exausto
(pop.)

Ingrediente do
"cupcake" (Cul.)

Sede do
governo

argentino

Promovem cursos de
aprimora-
mento pro-
fissional

A 8ª letra
grega

"Terra", em
"geologia"

Tempero
da pipoca
Cosmético
dos cílios

Palmeira de
vassouras
Descrente
em Deus

Colocar
Inicia o
diálogo

telefônico

Augusto (?),
dramaturgo
Rita (?),
cantora

Cidade
francesa
Time do
RJ (fut.)

3/ear. 4/nice — teta. 5/ariri. 6/danton. 10/pneumática.

Roteiro

Museu Histórico do 
Rio conta sua história 
O Museu Histórico da Cidade 
do Rio de Janeiro (MHCRJ), na 
Gávea, recebe mostra que conta 
a trajetória da instituição nesta 
terça-feira (24).

“O Museu Histórico da 
Cidade do Rio de Janeiro 
conta a sua história” explora 
diversos aspectos da ativida-
de do museu e pessoas que 
foram fundamentais durante 
a história.

O acervo terá fotografias 
da coleção do Museu, peças 
como o estudo da cabeça do 
Cristo Redentor e trabalhos 
do Mestre Valentim.

A exposição é em come-
moração aos 85 anos do Mu-
seu Histórico da Cidade, e 
o Pavilhão de Exposições 
Temporárias (Casarão) que 
receberá todo o acervo.

A mostra integra a 13ª 
Primavera dos Museus, ini-
ciativa do Instituto Brasileiro 
de Museus, que tem por tema 
“Museus por dentro, por den-
tro dos museus”. 

A origem do MHCRJ está 
ligada ao início da República 
no Brasil e à função de centro 

Divulgação

O acervo da mostra terá peças como o 
estudo da cabeça do Cristo Redentor

Mostra Cinema ChinaBrasil 
só até quarta em Botafogo
O Espaço Itaú de Cinema, em 
Botafogo, recebe nesta terça-
feira (24) e quarta-feira (25), o 
Festival de Cinema ChinaBrasil. 
O evento irá promover a exibi-
ção de filmes chineses, como 
“Detetive Chinatown”, e brasi-
leiros, como “Diminuta”, com 
Reynaldo Gianecchini, além do 
debate “Direitos Autorais e os 
Criadores do Audiovisual”, com 
os cineastas Sylvio Back, Antonio 
Fontoura e Ricardo Pinto, com 
a roteirista Sylva Palma e com 
o advogado Daniel Pitanga. A 
programação completa você vê 
em: www.itaucinemas.com.br

O Espaço Itaú de Cinema fica na Praia de 

Botafogo, 316, em Botafogo, Rio de Janei-

ro. Dias 24 e 25, a partir das 15h. Entrada 

franca.

Divulgação

Nesta terça (24), às 17h, será exibido o longa de ação “Detetive Chinatown”

Parceria de sucesso na cena indie
Após circular pelo país com 
seu segundo álbum, “Índice”, 
em que mostrou uma sonori-
dade guiada por influências 
do indie, música brasileira 
e rock alternativo, a banda 
Ceano está pronta para dar 
o próximo passo. O single “A 
Campina” inaugura um novo 
momento para o grupo e traz, 
pela primeira vez, parceria 
com um vocal feminino: Na-
tália Noronha, cantora e mul-
ti-instrumentista da banda 
Plutão Já Foi Planeta.

A nova música vem três 
anos após o disco e mos-
tra uma evolução do grupo 
formado por André Vinco 
(guitarra e voz), Leonardo 
Rodrigues (baixo), Otávio 
Oliveira (guitarra) e Arthur 
Balista (bateria). A canção já 
está disponível nos principais 
serviços de streaming e tam-
bém ganha um videoclipe.

Neste ano, a banda com-
pleta cinco anos de trajetória 
e atualmente finaliza o tercei-
ro disco.

Matheus Arantes / Divulgação

“A Campina” é o primeiro lançamento da banda paulista após o álbum “Índice”

Willy de clipe novo
O rapper Willy lançou no 
YouTube o clipe de sua 
mais nova canção, “Calma”. 
Com produção de Dra-
ma808, o clipe foi gravado 
em uma laje na comuni-
dade da Igrejinha, na Ilha 
do Governador, no Rio de 
Janeiro. Com o intuito de 
deixar o clipe o mais real 
possível e conversando 
com a música, o cantor 
fez o simples ficar bonito: 
usou do cenário real da fa-
vela para mostrar a realida-
de desabafada na canção.

Bernard Sousa / Divulgação

Rapper mostra a vida das comunidades

Alguns dos principais nomes do cenário musical da cidade revisitam canções com roupagem orgânica 

Niteroienses na vibe acústica

A banda 335 e a cantora Rebe-
ca Sauwen - ambos de Niterói 
-, acabam de lançar versões 
acústicas de seus sucessos 
“Alice” e “Fantasia”, respecti-
vamente.

Formada por Lucas Rangel 
e os irmãos Daniel Vale, Lucas 
Vale e Davi Vale, a banda 335 
revisita o primeiro single “Ali-
ce”, música na qual homena-
geiam a banda do rock ame-
ricana Alice In Chains, grande 
influenciadora dos rapazes. 
Anteriormente, eles também 
lançaram uma versão acústi-
ca para a faixa-título do EP “O 

Meu Sonho Eu Não Controlo”, 
com a proposta de lançar um 
novo olhar no projeto e abrir 
caminhos para novas cria-
ções, que inclusive já têm data 
marcada. Em outubro, a 335 
vem com single novo!

Da cantora Rebeca, a ro-
mântica “Fantasia” ganhou 
uma versão acústica delica-
da, com a participação de 
Kelly Pinheiro (violoncelo) e 
Eduardo Resende (violão). A 
faixa pertence ao álbum de 
estreia da artista, “Corar”, no 
qual ela flerta com o indie 
pop e r&b.

Ambos os singles estão 
disponíveis nas principais 
plataformas de streaming.

Rodrigo de Freitas / Divulgação

Os integrantes da 335 relançam seu primeiro single com sonoridade nova

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br

Duda Morteo / Divulgação

A faixa romântica “Fantasia” ganha arranjo acústico com violão e violoncelo

político que o Rio de Janeiro 
tinha na época.

O Museu Histórico da Cidade do Rio de 

Janeiro fica na Estrada Santa Marinha, s/nº, 

Gávea, no Rio de Janeiro. De 24 de setembro 

de 2019 até 27 de setembro de 2020, de 

terça a domingo, das 10h às 17h. Entrada 

franca. Telefone: 97532-4428.

Divulgação

Abertura da mostra será hoje, às 19h

Arte sem 
limitações
A Cidade das Artes recebe 
nesta terça (24), às 19h, a 
abertura de uma exposi-
ção com telas de artistas 
do Brasil e do exterior que 
pintam com a boca e com 
os pés. A exposição será 
em celebração à primeira 
convenção internacional 
da Associação de Pintores 
com a Boca e os Pés (APBP) 
no país e reunirá o princi-
pal acervo da Associação, 
com obras de 35 artistas 
estrangeiros e 17 nacionais.

 A Cidades das Artes fica na Av. das 

Américas, 5300, na Barra da Tijuca. 

Visitação: de 25 a 27 de setembro, das 

10h às 20h. Entrada franca.
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Troca de bastão 
Assumiu recentemente a nova superinten-
dência do Plaza Shopping Rafael Montenegro, 
depois de vários anos sob gestão de Danyel-
le Perpétuo. Rafael, que já integrou equipe do 
shopping, retorna planejando novidades, e jun-
to com ele assumiu também a nova gerente de 
Marketing, Aline Piubel. Que venham muitas 
ações positivas para o shopping.

A sempre elegante Karla Taylor, ao lado da filha Katharina, conferindo a nova loja da Ateen. A empresária da moda, que há anos mantém multi-

marcas na cidade com peças superexclusivas, agora está com espaço no Center Icaraí, junto da sócia Marcelle Fontes. Vida longa às mulheres 

empreendedoras do nosso estado. Na foto, Karla Taylor e Katharina Taylor.

Divulgação

Arca paulista

Despedida da noiva

Despedida do noivo

A festa carioca Arca de Noé chegou à sua 5ª edi-
ção em terras paulistas, arrastando um grupo 
grande de niteroienses e cariocas. Estavam lá 
Rodrigo Petry, Pedro Filardi, Daniele Piccol-
lo, Matheus Queiroz, Gabriel Lucena, Luiza 
Leichtz, Marcela Monteiro e Barbara Thuler. 

Brasil x Clima
O presidente Jair Bolsonaro abre nesta terça a As-
sembleia Geral da ONU, em Nova York, e, segun-
do porta-voz da Presidência, em seu discurso fa-
lará da relação do governo com o meio ambiente.

Cúpula do Clima

Jovens ativistas 

Amazônia em pauta 

Rodeio animado
O ápice do encontro foi o Jaguariúna Rodeo Fes-
tival, no sábado, com apresentação da dupla Jor-
ge & Matheus. O animado grupo não passou des-
percebido pelo camarote Super Bull. No time, 
Manoela Paixão, Thais Pimenta, Sharon Figueire-
do, Carolina e Eduarda Cunha, Bruna e Lara Leon, 
Malu Carpizo, Leticia Hanzmann, Anna Luiza 
Castro Santos e muito mais.

Terminou ontem a Cúpula do Clima da ONU, em 
Nova York, na qual mais de 60 líderes mundiais de-
bateram o combate às mudanças climáticas. Um 
dos objetivos do encontro eram ações efetivas so-
bre como combater essas mudanças. O Brasil não 
participou nem apresentou ação no encontro.

Durante painel, dentro do encontro com jovens 
ativistas, a brasileira Paloma Costa discorreu so-
bre temas pertinentes, ao lado da também ativis-
ta sueca Greta Thunberg, que durante o evento 
apresentou denúncias contra EUA, França e Bra-
sil. Além dos muitos líderes que discorreram so-
bre o tema, até o Papa Francisco mandou men-
sagem em vídeo com alerta sobre o clima.

Em reunião de última hora, organizada pela 
França, Chile e Colômbia no encontro, o pre-
sidente francês, Emmanuel Macron, anun-
ciou investimento de 500 milhões de euros 
para preservação das florestas tropicais no 
mundo. Entre elas a Amazônia, e o presidente 
chileno, Sebastian Piñera, afirmou que a so-
berania dos países amazônicos será respeita-
da. Já o francês espera ter melhor diálogo por 
parte do governo brasileiro. 

A despedida de solteiro da cake designer Laura 
Marvão fez um movimento e tanto em Jaguariú-
na, interior de São Paulo. A noiva reuniu 23 mu-
lheres, entre madrinhas e amigas, para curtir o 
fim de semana.

A despedida do noivo, o advogado Pedro Pitella, 
foi em Curitiba, curtindo a noite da Mais 55. Esta-
vam com ele André Salles, Pedro Henrique Sara-
ceni, João Gabriel Marinho, Thiago Hippolito, João 
Paulo Tizziani, Eduardo Serratine, entre outros.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A A Churrasqueira Rio, em Ipanema, comemora na próxima 
segunda, dia 30, o Dia do Churrasqueiro, com promoção 
especial da parrilhada. 

 A O Partage Shopping, em São Gonçalo, promove amanhã 
no seu jardim o baile da Dança de Salão, às 16h.

 A Aniversaria hoje, a jornalista e empresária Roane Verissimo.

Espetáculos de grupos nacionais e internacionais serão exibidos até domingo

Últimos dias para conferir 
o Festival Niterói em Cena 

Foi dada a largada da última 
semana da 12ª edição do Nite-
rói em Cena - Festival de Tea-
tro, que está recebendo grupos 
teatrais da Bolívia, Peru e 
Bélgica, além de vários estados 
nacionais. As apresentações 
estão acontecendo no Teatro 
Popular Oscar Niemeyer, no 
Centro, e ainda nos bairros 
do Barreto, Santa Bárbara e 
São Lourenço, divididos em 
quatro mostras: Adulta de 
Peças, Infantojuvenil de Peças, 
Artistas de Rua e a tradicional 
de Cenas Curtas.

Todos os anos, o festival 
homenageia um grande artista 
do teatro nacional. Já foram 
lembrados Ariano Suassuna, 
Augusto Boal, Cecília Boal 
e Zé Celso Martinez Correa. 
Neste ano, o homenageado 
é o ator, diretor e teatrólogo 
Amir Haddad, que participará 
do evento no último dia, 29, às 
20h, com o espetáculo “Assim 
Falava Zaratustra”, estrelado 
por ele e com a participação 
da poetisa, psicóloga e filósofa 
Viviane Mosé. 

O festival também conta 
com atividades formativas 

e oficinas ministradas por 
grandes nomes do teatro, en-
tre eles o homenageado Amir 
Haddad, no sábado (28), com 
o tema “Teatro de Rua: Refle-
xão sobre o ator e a dramatur-
gia nos espaços abertos”, que 
acontece no Teatro Popular 
Oscar Niemeyer, das 9h às 13h.

A questão da acessibilida-
de também é um pilar impor-
tante para o festival, que rece-
be sessões com intérprete de 
libras, audiodescrição, além 
de guia para cegos na portaria 
do teatro.

Nesta terça, a partir das 20h, 
o Teatro Popular Oscar Nieme-

yer recebe os espetáculos “In-
fantolatrina”, de Hamali Kauali, 
“Represa”, de Clara Trocoli e 
Lara Duarte, “Leve”, do Projeto 
Leve, “A Origem da Princesa 
das Águas”, do Agromelados 
Cia de Teatro, “O Incrível Ho-
mem Bola”, de Horácio Storani, 
“Estilhaços” (foto), do coletivo 
Disforme e “O Corpo Dela”, do 
Grupo Por Nós.

A programação completa 
está no site: www.niteroiemce-
na.com.br.

Divulgação

A peça “Estilhaços” está entre as montagens que fazem parte do festival teatral

Cine Jazz 
homenageia 
John 
Coltrane
Nesta terça-feira (24), o 
Cine Jazz do cineclube no 
Solar do Jambeiro, no Ingá, 
homenageia o saxofonis-
ta John Coltrane, às 19h. 
Coltrane foi um dos mais 
importantes saxofonistas 
da história, premiado com 
o Pulitzer de Música em 
2007. Ele mudou a maneira 
que o saxofone era visto, 
pelas suas improvisações 
e musicalidade. Mudou o 
jazz, influenciou o rock e 
também a música erudita. 

Será exibido o show de 
Coltrane na Alemanha, 
em 1960. Ao final do filme, 
o saxofonista, flautista, 
compositor e arranjador 
Nivaldo Ornelas, autor de 
200 obras entre música 
popular, instrumental e 
erudita, se apresenta. Parti-
cipou do Clube da Esquina 
e foi um dos fundadores do 
Berimbau Jazz Clube. 

O Solar do Jambeiro fica na Rua Presi-

dente Domiciano, 195, no Ingá, Niterói. 

Terça-feira (24), às 19h. Entrada fran-

ca. Classificação: 14 anos. Telefone: 

2719-9900.

Marcelo D2 busca 
a batida perfeita
O projeto Cria, no Clube Ma-
nouche, no Jardim Botânico, 
recebe nesta terça-feira (24) 
Marcelo D2, para conversa 
sobre a procura da batida 
perfeita, rimas e os cami-
nhos do rap.

Marcelo D2 falará de suas 
composições e músicas de 
outros artistas que o marca-
ram e influenciaram em suas 
criações. Ele também mos-
trará algumas composições, 
que ilustrarão suas falas e 
darão novos sentidos a elas.

Esta é a nona edição do 
projeto, que na maioria das 
vezes com ingressos esgota-
dos, já recebeu Adriana Cal-
canhotto, Martinho da Vila, 
Gilberto Gil, Alceu Valença e 
tantos outros artistas.

O projeto Cria é um en-
contro mensal em que Leo-
nardo Lichote, jornalista 
de música, conversa com 
artistas sobre o ato de criar.

Marcelo D2 é conhecido 

por misturar samba com 
black music e fazer diversas 
parcerias com artistas de 
outros gêneros.

O Clube Manouche fica na Rua Jardim 

Botânico, 983, no Jardim Botânico, Rio 

de Janeiro. Terça-feira (24), às 21h. Preço: 

R$ 50 (inteira). Classificação: 18 anos. 

Telefone: 3514-8200.

Isabella Taviani 
no Centro do Rio
A cantora Isabella Taviani 
apresenta seu novo show, 
“15 Anos, (Só) Eu e Você”, 
nesta quarta (25), no Teatro 
Firjan Sesi, no Centro do Rio, 
às 19h.

O formato do show, voz 
e violão, aproxima e au-
menta a interação com o 
público. O repertório traz 
músicas como “O Farol”, 
“Recado do tempo”, “Foto 
Polaroid”, “Presente-pas-
sado” mais tributo aos Car-
penters e seu single inédito 
recém-lançado, “A vida vive 
sem você”.

Isabella é filha de uma 
pianista e neta de um cantor 
de ópera. Lançou seu pri-
meiro CD em 2003.

O Teatro Firjan Sesi fica na Av. Graça Ara-

nha, 1, no Centro do Rio. Quarta-feira (25), 

às 19h. Preço: R$ 34 (inteira). Telefone: 

2563-4163.

Divulgação

Cantor falará das músicas que 
influenciaram sua carreira musical

Divulgação

A artista apresentará seu novo 
show “15 anos, (Só) Eu e Você” 

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br
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PRÓXIMOS JOGOS
Bahia
Qua 25/09 - Arena Fonte Nova

Fortaleza
Dom 29/09 - Arena Castelão

Fluminense
Dom 06/10 - Maracanã

Internacional
Qui 25/09 - Maracanã

São Paulo
Dom 28/09 - Maracanã  

Grêmio
Qua 02/10 - Arena do Grêmio 

Santos
Qua 25/09 - Maracanã

Grêmio
Dom 29/09 - Arena

Botafogo
Dom 06/10 - Arena

Corinthians
Dom 29/09 - Arena

Athletico-MG
Qua 02/10 - Independência

Santos
Dom 05/10 - São Januário

Passada a vitória de 2 a 1 so-
bre o Cruzeiro, o Flamengo já 
volta as suas atenções para o 
duelo contra o Internacional, 
marcado para esta quarta-
feira, às 21h30 (de Brasília), 
no Maracanã, no Rio de Ja-
neiro (RJ), pela 21ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Recentemente o Colorado 
teve algumas derrotas em 
torneios eliminatórios que 
deixaram a sua torcida e o 
elenco abalados. Foi assim 
na queda para o próprio Ru-
bro-Negro nas quartas de 
final da Copa Libertadores, 
e também na recente perda 
da decisão da Copa do Brasil 
para o Athletico Paranaense, 

quando os gaúchos perderam 
as duas partidas.

As quedas recentes do 
Internacional foram minimi-
zadas pelos flamenguistas, 
que esperam dificuldades no 
Maracanã.

“Vai ser mais um jogo 
complicado, pois o Interna-
cional mostrou que tem um 
grande elenco, brigando em 
todas as competições que 
disputou. Vamos trabalhar 
para que a gente possa mais 
uma vez fazer um bom jogo 
no Maracanã e conseguir o 
resultado que nos interessa”, 
disse o atacante Gabigol.

O zagueiro Rodrigo Caio 
concorda. O defensor foi mais 

Atletas do Fla não se preocupam 
com fase irregular do Colorado

De costas 
para os 
problemas 
do Inter

Alexandre Vidal/Flamengo

Gabigol minimizou últimos resultados do Colorado e pregou seriedade para o Rubro-Negro sair de campo com a vitória 

um a lembrar que as elimi-
nações em fases avançadas 
da Copa do Brasil e da Copa 
Libertadores servem para re-
forçar a qualidade do plantel 
colorado.

“O Campeonato Brasi-
leiro é muito competitivo e 
isso gera uma dificuldade 
muito grande. Enfrentamos 
o Cruzeiro, agora teremos 
o Internacional pela frente, 
depois o São Paulo, enfim, 
não conseguimos ter um 
tempo ou um jogo tranquilo 
na competição. Até os times 
que estão na parte de baixo 
da tabela de classificação 
criam muitas dificuldades. 
Esperamos uma partida 
muito perigosa com o Inter-
nacional, que mostrou que 
tem um time para brigar em 
várias frentes e agora está 
com o pensamento voltado 
apenas em conquistar seus 
objetivos no Campeonato 
Brasileiro”, disse o defensor.

O elenco voltou a treinar 
nesta segunda-feira, após o 
domingo de folga, porém, 
para um trabalho regene-
rativo. O time que encara 
o Internacional deverá ser 
definido somente na ativi-
dade prevista para a amanhã 
desta terça-feira.

Acostumado a cobrar, Pikachu deu lugar a Danilo Barcelos contra o Furacão

Democracia nas cobranças 
de pênalti no Cruz-Maltino

Yago Pikachu 
vinha cobrando 
os pênaltis no 
Vasco. Porém, 
após desperdi-
çar cobranças 
nas derrotas de 

4 a 1 para o Flamengo e de 1 
a 0 para o Cruzeiro, o jogador 
parece ter perdido a exclusi-
vidade no posto. Prova disso 
foi que no domingo, durante 
o empate por 1 a 1 com o 
Athletico Paranaense, coube 
ao lateral-esquerdo Danilo 
Barcelos fazer a cobrança da 
penalidade que garantiu a 
igualdade por 1 a 1.

O lance fez com que apa-
recesse a dúvida sobre quem 
será o novo cobrador de pê-
naltis, mas, pelo visto, não há 
mais essa posição no plantel.

“Quando aconteceu o pê-
nalti a decisão de bater foi 
exclusiva do Danilo. Ele pe-
gou a bola, se aproximou de 
mim e disse para confiar nele. 
Eu respondi que logicamente 
que eu confiava, pois ele trei-
nava, assim como eu treino, 
o Bruno César treina. Enfim, 
não há um cobrador defi-
nido e isso mostra que não 

há vaidade dentro do nosso 
elenco. Todos trabalham para 
ajudar o time”, explicou Yago 
Pikachu.

O jogador disse que segue 
à disposição para cobrar as 
penalidades.

“Logicamente que os dois 
pênaltis perdidos pesam bas-
tante, mas o Vanderlei me 
deixou à vontade e perguntou 
se eu estava tranquilo para 
voltar a bater, respondi que 
sim. Mas a oportunidade foi 

dada para o Danilo e ainda 
bem que ele converteu e 
conseguimos o empate”, disse 
Yago.

Como o jogo contra o Atlé-
tico-MG marcado para o meio 
de semana foi adiado por 
conta dos compromissos do 
Galo na Copa Sul-Americana, 
o Vasco só volta a campo no 
próximo domingo, quando vi-
sita o Corinthians a partir das 
11h, na Arena Corinthians, em 
São Paulo, pela 22ª rodada.

Rafael Ribeiro/Vasco

Danilo Barcelos fez o gol de empate do Vasco neste domingo, pelo Brasileiro

Equipes se 
enfrentam 
nesta quarta-
feira, 21h30, no 
Maracanã, pelo 
Brasileiro

Irregularidade faz treinador perder força com os torcedores alvinegros

Barroca começa a sofrer 
questionamento no Botafogo

O  t é c n i c o 
Eduardo Bar-
roca conta com 
a confiança do 
presidente do 
Botafogo, Nel-

son Mufarrej, do vice-pre-
sidente de futebol Gustavo 
Noronha e do diretor de 
futebol Anderson Barros. 
Porém, alguns conselheiros 
do clube já estão irritados 
com algumas decisões do 
comandante do plantel. 
O desempenho do time, 
apesar dos problemas de 
atrasos salariais, é conside-

rado abaixo do esperado em 
algumas ocasiões.

Porém, o que mais irrita 
parte dos conselheiros liga-
dos a Mufarrej é a insistên-
cia com alguns jogadores 
que não conseguem render 
o esperado, como o volante 
Cícero, e também a incoe-
rência em algumas situa-
ções, como a envolvendo o 
atacante Lucas Campos, ou-
trora lançado como titular, 
mas que parece ter sido dei-
xado de lado, mesmo sendo 
uma das joias das categorias 
de base do Alvinegro.

Algumas substituições 
equivocadas na visão de 
conselheiros aumentam a 
lista de insatisfações. Alguns 
reclamam que o time não 
tem criatividade e poder 
de finalização. Tentando se 
manter tranquilo, Barroca 
assume a responsabilidade 
sozinho pela campanha do 
time no Brasileirão.

“A responsabilidade sem-
pre vai ficar comigo en-
quanto a equipe em campo 
estiver se dedicando como 
vem se dedicando”, disse 
Barroca.

Falta de equilíbrio 
preocupa o Tricolor

O Fluminense 
teve um bom 
c o m e ç o  d e 
jogo na derrota 
de 3 a 0 para o 
Goiás. Porém, 

acabou levando o primeiro 
gol em uma pane de seu 
sistema defensivo e depois 
disso foi amplamente domi-
nado pelo adversário. Mes-
mo quando tinha o controle 
das ações, na busca pelo gol 
de empate, o Tricolor era um 
alvo fácil para os contra-ata-
ques dos goianos, que con-
seguiram construir a vitória.

É justamente a necessi-
dade de conseguir um equi-
líbrio ao longo dos noven-
ta minutos que o técnico 
Oswaldo de Oliveira e os 
jogadores buscam para que 
o time deixe a zona de rebai-
xamento. Estacionado nos 
18 pontos, o Fluminense 
acabou sendo ultrapassado 
pelo CSA e retornou para a 
área da degola.

“Infelizmente foi uma iro-
nia o que aconteceu contra o 
Goiás. A nossa equipe teve o 
melhor começo de jogo sob 
o meu comando, porém, 

ironicamente, teve o pior 
fim de jogo, permitindo que 
o Goiás construísse a vitória. 
Levamos o primeiro gol em 
uma falha e isso fez com que 
o grupo em campo sentis-
se o gol do adversário. No 
fim aconteceu o que vimos. 
Vamos trabalhar, conhecer 
cada vez mais os atletas e 
melhorar”, disse Oswaldo.

O elenco do Fluminense 
participou de um trabalho 
regenerativo e volta a treinar 
nesta terça-feira à tarde, 
quando Oswaldo de Oliveira 
inicia a preparação de olho 
no duelo da próxima quin-
ta-feira contra o Santos, às 
20h, no Maracanã, no Rio de 
Janeiro (RJ), pela 21ª rodada 
do Brasileirão. O time para 
este desafio, porém, deverá 
ser definido apenas na quar-
ta-feira.

Fora de campo, apesar 
de ser a última semana de 
inscrições para o restante da 
temporada, o Fluminense 
não deverá anunciar ne-
nhum reforço, uma vez que 
não existem negociações 
em andamento e o plantel é 
dado como fechado.

Lucas Merçon/Fluminense

Trabalho da comissão técnica do Fluminense é dar estabilidade à defesa

Messi é 
eleito o 
melhor do 
mundo
O craque Lionel Messi 
venceu, na tarde desta se-
gunda-feira, o prêmio de 
melhor jogador do mundo 
do The Best Fifa. É a sexta 
vez que o camisa 10 do 
Barcelona e da seleção 
argentina é escolhido por 
premiações da Fifa. O ata-
cante bateu o zagueiro do 
Liverpool Virgil van Dijk 
e o atacante da Juventus 
Cristiano Ronaldo para ser 
escolhido.

O argentino já havia 
faturado a honraria em 
2009, com o antigo prêmio 
de Melhor do Mundo da 
Fifa; e em 2010, 2011, 2012 
e 2015, pelo FIFA Ballon 
d’Or, parceria da federa-
ção com a revista francesa 
France Football. Com seis 
escolhas, Messi desempata 
disputa pessoal com Cris-
tiano Ronaldo, que soma 
cinco premiações, e se 
iguala a Marta, como atleta 
que mais venceu o prêmio.

Messi volta a ser no-
meado o maior jogador do 
futebol mundial após três 
anos. Em 2016 e 2017, o ar-
gentino ficou em segundo 
atrás de Cristiano Ronaldo. 
Já na última premiação, 
o camisa 10 não figurou 
entre os três primeiros e 
Modric foi premiado.

N a  t e m p o r a d a 
2018/2019, Messi marcou 
51 gols e deu 22 assistên-
cias pelo Barcelona em 50 
jogos. O camisa 10 ajudou 
a equipe catalã a vencer o 
Campeonato Espanhol e 
chegou às semifinais do 
Liga dos Campeões. Na se-
leção argentina, foram três 
gols e uma assistência em 
oito jogos, além do 3º lugar 
da Copa América no Brasil.

O  g o l e i r o  A l i s s o n , 
revelado pelo Interna-
cional ,  teve  a  tempo-
rada coroada.  Al isson 
já  havia  s ido e le i to  o 
melhor  da posição da 
últ ima edição da Liga 
dos Campeões, melhor 
d a  U e f a  e  m e l h o r  d a 
última edição da Copa 
Amér ica  também.


